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会   長   島田 恒 
直前会長   桑野友子 
副 会 長   福原吉孝・大岩雅典  
書   記   桑野友子 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部部長  柏原佳子 
                                       

ＪＷＦ強調月間 

―個人・クラブ・部の様々な記念や行事の機会に 

献金協力を― 

ＪＷＦは「ワイズ発展の重要プロジェクト及び緊急事態に対応

するために活用される」（JWF 管理委員会規則第４条）ことに

なっていますが、今期は「西日本区新生ワイズ起こし運動」を

推進するための資金として、３００万円を支出することを決定

しました。この資金が有効に活用され、ワイズ起こし運動がい

っそう推進されることを期待しています。 

今回は返済を前提としない初めての資金支出です。そのため

JWF は一時的に減額となっています。 

支出分を補完するため、皆様のいっそうの献金をお願い致し

ます。個人・クラブ・部の様々な記念や行事の機会に献金し

て頂けましたら幸いです。献金は随時受け付けています。区

の事務所または私までご連絡ください。 

     JWF 権利委員会委員長 西野陽一（高槻クラブ） 

（理事通信３月号より） 
 

毎年ブリテン３月号はＪＷＦを巻頭言としてきましたが、芦屋ク

ラブのメンバーの多くは多分「ＪＷＦ？何？」関心を持たれてい

いなかったように思われます。今期ＪＷＦ基金が「新生ワイズ

起こし運動」に支出されることを知って、少し理解を深められ

たでしょう。まさか「新生ワイズ起こし運動って何？」とは言わな

いでくださいね。                    桑野友子     

２月例会出席表 

第１例会出席者 
メンバー  １２名 
ビジター     名 
ゲスト      名 
メネット     名 
コメット      名 
合 計   １２名 

例会出席率 
出席者    １２名 
メイクアップ   ３名 
合 計    １５名 
在籍者    １７名 
（内広義会員２名） 
出席率   100％ 

ＢＦ切手    

累計    ｇｍ 

 

ニコニコ 

１月   12,950 円 

累計  50,766 円 

主   題 

国際協会会長        Jennifer Jones（オーストラリア） 
‘Building today for a better tomorrow ’ ‘On the Move!! ’  
 

アジア太平洋地域会長   田中博之(東京多摩みなみ) 
‘Action！’ ‘With Pride and Pleasure’ 

 
西日本区理事        戸所岩雄（彦根シャトー） 

’Be the wind Be the Lighｔ’ 「風となれ、ひかりとなれ」 
’Spirit and Ｐｕｒｐｏｓｅ ｉn our Lives.’  

「こころ豊かにあるために、輝くために」 
 

六甲部部長          柏原佳子（芦屋クラブ） 
｢スピンネーカーの帆に風を集めて｣ 

「風は六甲部の皆様です」 
 

芦屋クラブ会長       島田 恒 
「ミッションを体する共同体」’Mission-Based Community’ 

今月の聖句 
「いつも喜んでいなさい。絶えず祈りなさい。どんなことにも

感謝しなさい。」   

テサロニケの信徒への手紙 ＩＩ ５：１６～１８ 

“To acknow ledge  t he  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i gh t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  the  I n t e r na t i o na l  Assoc i a t i o n  o f  Y ’s  Men ’s  C ｌｕｂ

ｓ

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 

 
 

Chartered April 11, 1998 

Address ： Hisashi Shimada   〒659-0093   2-1-1108 Funado-cho, Ashiya,Hyogo 
Mail ： freedomism@nifty.com   Tel. ： 0797-38-4836          〒658-0016 Japan   
URL ： http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html  

３月第１例会 

とき： ２０２０年３月１８日（水） １９：００～２１：００ 

ところ： ホテル竹園芦屋            

司会： 上野恭男ワイズ 
 

１．開会点鐘 島田 恒会長 

２．クラブソング斉唱    一同 

３．聖書朗読    羽太英樹ワイズ 

４．ゲスト・ビジター紹介   上野恭男ワイズ 

５．食前感謝    五十嵐かほるメネット 

６．会食・会談 

７．ゲストスピーチ    畑野研太郎氏 

    「みんなで生きるために」 

８．事務報告    島田 恒会長  

各事業委員報告   クラブ事業委員 

９．ＹＭＣＡ報告    坂本孝司連絡主事 

10．ニコニコ献金報告   坂東幸子ワイズ 

11．誕生日祝い    島田 恒会長 

       大澤二朗・柏原佳子・浜瀬真知子（各ワイズ） 

12．閉会点鐘    島田 恒会長 



２０２０年１月新年例会 

日時： ２０２０年２月１９日(水) 

場所： ホテル竹園芦屋３Ｆ． 

参加者： 上野恭男、大岩雅典、柏原佳子、桑野友子、

坂本孝司、島田 恒、菅原 進、中山豊美、羽太英樹、

浜瀬真知子、坂東幸子、福原吉孝（以上メン１２名）  
 
２月は恒例の留学生交流会が開催されたため、第１例会は

事務例会の形で行われました。クラブソング斉唱、聖書朗読

とメッセージが羽太メンによって語られました。短い時間ですが

ワイズならではの大切なプログラムです。2 月の例会はサンドイ

ッチとコーヒーいう TOF 形式によって開催されています。さくら祭

のための試飲という名目で２類のワインが供せられ、美味なサ

ンドイッチを食しつつ楽しみ、採用銘柄が決められました。 

この日重要な案件である次期役員選出は菅原次期会長に

よって進められ、メンバーの自主的な申し出によって極めてス

ムースに決定されました。担当内容は別記されますが新会長

のもと新鮮な運営が期待される役割分担になっているとみら

れます。同じ役割の方々も多いのですが、それぞれ得手を活

かして貢献するなかで、クラブとともに自分自身が楽しみ成長

していく歩みであってほしいと願いました。 

コロナが心配される今後の予定ですが、神戸 YMCA、ワイズ

六甲部の意欲ある行事予定が紹介されました。さまざまな問

題が立ちふさがっても前向きに進んでいこうとする気持ちが大

切だと感じます。そんな期待を持って今月もテイコク主義の閉

会となりました。                    島田 恒 

 

２月例会において、次年度委員が決定いたしました、限られ

たメンバー数からの選出をご理解のうえ、ご協力よろしくお願い

いたします。       次期会長 菅原 進 2020．02．19 
 

芦屋クラブ役員        

クラブ役職 2020 年７月－2021 年６月（敬称略） 

会長 菅原 進 

直前会長 島田 恒 

副会長 福原吉孝・大岩雅典 

書記 柏原佳子 

会計 羽太英樹 

監事 五十嵐政二 

Ｙサ事業 浜瀬眞知子・中山豊美・大岩雅典・福原吉孝 

地域環境事業 上野恭男・堤清・羽太英樹 

ＥＭＣ事業 島田恒・大岩雅典・篠坂幸彦・中山豊美 

クラブファンド 桑野友子・福原吉孝・堤清・坂東幸子・ 

交流事業 柏原佳子・大岩雅典・篠坂幸彦 

広報・ブリテン 桑野友子・柏原佳子・羽太英樹・上野恭男 

メネット事業 上野恭男 

メール委員 菅原進・柏原佳子 

連絡主事 坂本孝司 

六甲部 大岩雅典（地域奉仕・環境事業主査） 

☆２０２０－２１年度 以下のイベントは事前に特別委員会を
もって企画 立案 事業を推進する 

新年会、さくらまつり、納涼例会、チャリティーラン・クリスマス、留

学生交流会、その他特別委員会が必要と発議のあったもの 

第 27 回バレンタインコンサート（さんだクラブ） 

2 月 16 日（日）教会での礼拝を終え、車中サンドイッチの昼

食をとりながら少し慌ただしく久しぶりの参加です。 

参加者を 100 人限定にされホールも縮小されていましたが、

松本文夫ワイズご夫妻はじめ安行暁子会長にとても喜んで

迎えられました。芦屋クラブは、長い間チケット購入のみの参

加で申し訳なかったと思うと同時に今回 3 名が参加し、良か

ったと思うのはこのような瞬間です。各クラブから最低でも 1 名

の参加者があり、地域からの参加者も多く会場は，暖かな雰

囲気で包まれました。 

マリンバデュオのお二人は、可愛く軽快に大きな打楽器で「愛

の挨拶」「カノン」など、私は特に「放課後の音楽室」は、さま

ざまな小道具が入り曲名からの想像をかき立てられました。プ

ログラムの最後には、会場から有志を募り、楽しくヤングマンを

演奏いたしました。ＹＭＣＡの募金箱にも気持ちよく協力し、

バレンタインチョコの可愛いおもてなしが素敵でした。収益金は

全て三田市社協、国際協力募金にもご寄付されるそうです。

三田はやはり遠いと感じます。小雨が本降りに変わったころ、

西宮ワイズのお二人を三田駅までお送りでき、ワイズって人と

人の繋がりだと改めて思いました。次期六甲部を是非頑張っ

ていただきたいと願います。             柏原佳子 

神戸クラブ 90 周年・メネットクラブ 55 周年記念例会 

あいにく雨模様でしたが、

会場には 140 人の参加

者が集められ盛況でした。

14 時、尾上尚司神戸ク

ラブ会長の開会点鍾があ

り開会、祝辞は戸所西

日本区理事、井上神戸ＹＭＣＡ壮主事でした。 

神戸クラブは 36 年前にタイのチェンマイに時の今井鎮雄ＹＭ

ＣＡ総主事が手掛けたチェンマイＹＭＣＡとの交流を続け、タ

イ・ユースワークキャンプを支援してきました。その、チェンマイＹ

ＭＣＡノムアンジン・ナルパチャ主任主事を迎え、挨拶がありま

した。そして、神戸クラブをスポンサーした大阪クラブに記念品

贈呈です。続いて、神戸ＹＭＣＡに記

念献金 100 万円が贈呈され第 1 部

記念式典が終了します。 

小休憩をはさんで、第二部の祝宴に

なり和琴が 3 曲演奏されました。エンタ

ーテイメントとしてより古典芸術なのか

なーというのが上野の感想です。 

そしていよいよ食事タイム、わが柏原佳

子六甲部部長の乾杯の挨拶はよどみな

く、祝杯を挙げるのも誇らしかったです。 

食事はおいしかったです。そして交流で

すが森田恵三ワイズ、岡本尚男ワイ

ズ、森本栄三ワイズら元理事の皆さんと挨拶します。みな大物

です。やはり 90 年の重みがあるなーと思いました。 

クラブ紹介、アピールなどがあり 17 時過ぎに閉会でしたが、井

出浩実行委員長の想いをこめた挨拶が良かった。 

これから、神戸西クラブの 60 周年記念など記念例会が続き

ますが、芦屋クラブからの参加を心がけてもらいたい。行かなけ

れば来てくれませんよ。                上野恭男 



留学生交流会 

今回で１５年目となる留学生交流会に参加いたしました。 

開始１時間前にはポトラックの美味しそうな料理、ジュース、ビ

ール、ワインがところ狭しと並び、“さすがに芦屋”といつもながら

感心していると、坂本主事が５０人近くの留学生を引率して

颯爽と登場。今年はアジア以外ノルウェーからの参加者もあり、

島田会長の軽妙な司会とともに、自己紹介があり、主事の

食前感謝後、無事、食事タイムとなった。コロッケ、餃子、と

物色していると、早く２部をやれ！と言うお言葉で２部は始ま

った。昨年は急場しのぎに、歌を披

露したら、高校生の弾き語りが３組

も後を続けてくれて、大盛り上が

り！今年はネタも尽きたので、大阪

より現役のＤＪでディスコをする！と

進言したら、流石先進的な芦屋ク

ラブ、早速ＯＫをいただけました。や

はりマイケル・ジャクソンには各国共

通でノリノリ、その後ボックスの指導もあり、青少年交流の場と

なった。よいパーティ程早く終わらない、の格言どおり、メール

交換等、親交が深まった貴重な例会であった。 

                             菅原 進 

 

芦屋ワイズメンズクラブのみなさま Ⅰ 

本日は、とても楽しい時間を、本校学生たちのためにご準備

いただき、本当にありがとうございました。 

この度の新型コロナウイルスの情報が、メディアで報道されるた 

びに、この交流会だけでなく、その他のイベントも含め、学生た

ちの貴重な体験の機会が、減っていくことになるのではないかと、

懸念をしておりました。さらには、彼らの人権を脅かすことが出

てくるのではないかとも感じておりました。 

学生達は、この時期、次の進路決定という大きな目標を達

成させなければならない重要な時期を迎えています。彼らは、

次の進路を決めることが出来ない場合は、その時点で、ビザが

切れることになりますので、強制的に国に帰らないといけません。 

自分の将来を夢見て来日し、日本語学習に励み、家族から

離れて不慣れな日本の生活を送る中で、日本の文化や世

界の仲間に出会い、多くの経験を積んで、今を迎えています。 

これまで、異国にいることでの孤独感、言語が通じない悔しさ

やもどかしさ、伝えられない難しさなど、多くの感情が揺れ動い

たことだと想像しますが、皆様のような日本人と出会い、交流

の機会を得たことは、本当に貴重なことだったようです。 

日本語学校として、日本語教授だけではなく、日本の文化

や生活、そして多くの人と出会い、多様な価値観に触れる機

会をつくることが、他にはない学校の特色を創ることなります。 

今回のような機会が、あまたある他の日本語学校にはない

YMCA の日本語学校としての売りとも言える部分です。 

帰りの電車で学生達に感想を聞くと、『とても楽しかったです。』

と皆が言っていました。 

心から感謝申し上げます。ありがとうございました。 

神戸 YMCA 学院専門学校 

副校長 坂本 孝司 

 

芦屋ワイズメンズクラブの皆さま Ⅱ 

昨日はユースプラザ KOBE・EAST の高校生を留学生交流

会へお招きいただきまして誠にありがとうございました。 

今 年 は ７ 名

の 高 校 生 が

参加をさせて

いただき、留

学生のみなら

ず芦屋クラブ

の皆さまと交

流 す る 時 間

を持つことが

できたことは良い経験になったことと思います。 

帰路でも「楽しかった」「来年も参加したい」という声が高校生

からありました。以下、参加した高校生が送ってくれた感想を

共有させていただきます。 

高校生にとって多世代、多文化の交流機会となりました。 

心より感謝申し上げます。 

            ユースプラザ館長・西宮クラブ連絡主事 

藤田 良祐 

 

 

 

 

 

 

おめでとうございます！ 

大野 勉ワイズ（神戸ポートクラブ） 元西日本区理事 

２０２０－２０２２ 国際議員 当選 

２０２１－２０２０ アジア太平洋地域会長 就任 

「たくさんの方たちの準備で成り立ってることを感じました。 

留学生の方たちは日本語が上手で会話に困ることは無かった

です。日本の大学に進学を考えてる人も多くいたり、和菓子を

つくるために専門学校に行こうと考えてる、と語ってくれた人もい

て、日本のことに興味を持ってくれているのが嬉しい事だと思い

ました。貴重な機会をありがとうございました。」 



２月第２例会議事録（抄） 

日時：  ２月１９日（水） １８：３０～      （敬称略） 

場所：  芦屋市民センター 204 号室 

出席者： 上野・大岩・柏原・桑野・島田・菅原・中山・羽太         

浜瀬・坂東・福原・坂本 （12 名） 

議事・報告 
◇第１例会      

３月１８日（水） 畑野研太郎 JOCS 会長 

４月１５日（水） 嶋田神戸大学名誉教授（心理学） 

５月２０日（水） 腹話術披露 羽太光子メネットとその仲 

間小野久世さん 

  ６月１７日（水） 振り返りと次期計画 

◇２０２０年度１月度収支報告が羽太英樹会計よりなされ 

承認、後期の会費及び各種ファンドの集金 

◇今後の行事  

・神戸クラブ９０周年記念祝会 

 ２０２０年２月２２日（土） １４：００～１７：００ 

場所： ホテルＡＮＡクラウン、会費： １０，０００円 

参加者： 上野・大岩・柏原・桑野・島田・堤・浜瀬 

      五十嵐・五十嵐かほる（計９名登録済み） 

・さくら祭りは上野ワイズにより申請済み（入金は２月２７日） 

ワイン試飲の結果、上野ワイズの分に決定（＠￥４００－） 

詳細打合せ・材料手配等は３月第２例会（３月２５日） 

◇下記の部の行事が柏原部長により確認された  

・ＹＹＹフォーラム （Ｙ‘サ事業主査主催）  

日時： ２０２０年２月２９日（土） １３：３０～１６：００ 

場所： 神戸 YMCA＆三ノ宮周辺ウｵーク（ピンクシャツ）  

参加者： 上野・大岩・柏原・桑野・島田・菅原・羽太・ 

坂本  

☆ 新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止 

・第２回評議会   

日時： ３月２０（金・祝） 14：30～17：00（14：00 受付） 

場所： 神戸 YMCA        

懇親会： ANA クラウンホテル 17：30～ 

会費： ５，５００円 

（大野勉ワイズの国際役員就任披露も行う） 

参加者： 上野・大岩・柏原・桑野・島田・菅原・羽太・ 

坂東（太字は受付）、 

五十嵐・五十嵐かほる・福原は後日確認 

・「キラリと輝く」 （CS・メネット協働事業） 

日時： ４月２８日（火）・２９日（水・祝） 

場所： 兵庫県民会館 アートギャラリー中展示室 

◇西日本区大会      

 日時： ６月１２日（金）・１３日（土） 

 参加者： ① １２日（金）・１３日（土） 柏原・桑野 

② １３日（土）大会参加者： 上野・島田・菅

原・坂東・福原・坂本（島田会長は代議員

会、坂本連絡主事は担当主事会に参加） 

◇２０２０年のクリスマス祝会は検討の結果１２月２０日（日） 

 18：00～21：00 に決定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇新しい年を迎えて、あっという間に 2 か月が過ぎました。 
世界中で新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい、日本
国内では、私たちがすぐには処理できないほどの量の情報が、
飛び交い、それが逆に対応や決断を迷わせるような状況にも
あります。私たちにできることは、今この瞬間に目の前にいる人
と自分自身を大切にすることのように考えます。それができれ
ば、暫しの間、大変なことがあるかもしれませんが、いずれ収
束に向かうはず。みんなでひとつになることが求められているよう
にも感じます。 
いよいよ神戸 YMCA では、様々なことを体験し、共に学び、
共に過ごした仲間との別れの季節となりました。次の再会を
楽しみに、次のステージでの活躍を願って送り出します。 
 
◇神戸 YMCA 学院専門学校卒業式 
日 時： 2020 年 3 月 5 日（木） 
場 所： 日本基督教団神戸聖愛教会 
内 容： 2019 年度神戸ＹＭＣＡ学院専門学校、ホテル学
科、日本語学科の卒業式を実施いたします。 
ホテル学科は 2 年間、日本語学科は 1 年～2 年間、ＹＭＣ
Ａで学んだ若者たちが、これからそれぞれの次の進路に旅立っ
ていきます。就職する学生、進学をする学生、母国へ帰る学
生など、その進路は様々ですが、どうかこの神戸ＹＭＣＡで学
んだことを次のステージにおいても発揮して、活躍してくれること
を心より願っています。これまでお世話になった先生方や仲間
との別れの時であり、新しいスタートとの日となります。 
（なお、例年、卒業式後に実施していた日本語学科の茶話
会は中止といたしました。） 
 
◇神戸ＹＭＣＡ高等学院 卒業礼拝 
日 時： 2020 年 3 月 6 日（金）14：00～16：00 
場 所： イオンフードスタイル神戸学園店・キャンパススクエア 

2Ｆ リバティホール 
内 容： 神戸ＹＭＣＡ高等学院で、様々な経験をし、たくま
しくなった生徒たちの旅立ちの日になります。今年の卒業生は
28 名。ＹＭＣＡで学んだことが次の世界で生かされることを願
って送り出します。 
 
◇職員歓送迎礼拝 
日 時： 2020 年 3 月 24 日（火） 9：00～10：00 
場 所： 神戸ＹＭＣＡ三宮会館 2 階チャペル 
内 容： この春から神戸ＹＭＣＡに勤められる方と、これまで
のお働きを終えて、新しい道を選ばれる方へ、井上総主事よ
りメッセージをお送りします。 

 

YMCA ニュース 

スピーカープロフィール 
１９４８年   京都府亀岡市生まれ  
長崎大学医学部卒業、１９８５年～１９９
４年 JOCS よりバングラデシュ・チャンドラゴ
ナ病院に派遣、帰国後 国立療養所邑
久光明園に勤務、２００９年園長に就
任、２０１４年定年退職、 
日本ハンセン病学会元会長、日本キリス
ト教海外医療協力会（JOCS）会長 畑野研太郎氏

編集後記： 春の芽吹きの時、新型コロナウイルス感染

が不気味に広がっています。学校・ジム・ライブ・卒業式・

就活・スポーツ観戦・娯楽施設、当たり前の日常が壊さ

れています。正しく恐れて自己防衛しましょう。３月・４月

の行事が次々と中止・縮小、寂しいですね。 桑野友子 

既に西日本区次期会長主査研修会・六甲部 YYY フォー

ラムが中止、今後３月４月の行事は状況により延期・中止

が考えられます。メンバーには都度連絡すます。  （書記） 


